

Durante 18 horas el C. C. Ampliado discutió y resolvió los más importantes problemas del momento político nacional y abordó la situación internacional y las cuestiones planteadas en los diferentes frentes

de lucha del Partido

El B. P. fué comisionado para organizar y convocar, para fines del presente año una Conferencia Nacional del Partido en la cual se hará una revisión del Programa del Partido, se hará un planteamiento de su línea política y se tratarán todas aquellas otras cuestiones que el B. P. considere de importancia primordial en el momento de celebrarse el acto.

Con base en la orden del día publicada en el número anterior de "Trabajo", el sábado anterior se efectuó la primera sesión plenaria del C. C. ampliado del P. C., bajo la presidencia del c. Manuel Mora, Srío. General de nuestro Partido.

El primer punto de la or-

den del día fué el discurso del camarada Mora sobre las tareas del Pleno. El segundo punto fué el informe de los compañeros Fallas y Ferreto sobre la situación política nacional e internacional, cuya resolución promovió un largo e interesante debate. El texto de la resolución adoptada lo damos en este mismo número contenidas las ideas fundamentales que servirán para orientar en el próximo futuro la acción política del P. C. Costarricense.

Posteriormente se discutió el informe de los compañeros

Carmen Lyra, Carlos Luis Fallas y Carlos Luis Sáenz sobre labores de Prensa, el cual originó otro importante debate a la hora de adoptarse la respectiva resolución. El texto de ésta será reproducido en "Trabajo" en el próximo número.

La segunda sesión plenaria se inició a las nueve de la mañana del domingo, conociéndose del informe del c. Juan de "Trabajo" en ella están Gené sobre la Administración del periódico. La resolución respectiva, que también será publicada en nuestro órgano

fué fácilmente aprobada. No ocurrió lo mismo en cuanto al debate sobre los problemas de capacitación, sobre el cual informaron los camaradas Guzmán y Sáenz. La resolución presentada por la mesa respecto de este último problema dió origen también a un importante debate y a una importante labor de autocrítica.

No tenemos espacio para hacer una reseña minuciosa del desarrollo de las diferentes sesiones, pero si iremos publicando en diferentes ediciones de "Trabajo" la mayor parte de las resoluciones adoptadas. Por aparte, todos los organismos del Partido recibirán copia del conjunto de resoluciones adoptadas.

Ayuda para el c. BRAÑA



Por iniciativa de la "Sociedad Tipográfica Costarricense" le fué enviado un memorial al Secretario General de la poderosa sindical: Confederación de Trabajadores Mexicanos Dr. Vicente Lombardo Toledano. En ese memorial se daba a conocer a la C T M como los Sindicatos en ésta se habían solidarizado con el movimiento Pro-Braña y se esperaba que una circular en igual sentido la C T M diese a conocer al Presidente de los Estados Unidos Mexicanos. El memorial fué enviado por aéreo certificado según hemos sido informados.

Entre la lista de contribuyentes que hoy publicamos es de destacar el caso del sastre Sr. M. T. Villalobos de Alajue la. Siendo su deseo colaborar y no permitiéndole su situación fué la hechura de un pantalón, la cual se encargaron de colocar los amigos de Braña en esa.

Conforme lo habíamos indicado en el número anterior, el lunes tendrá lugar la recolección de listas del c a t r e —obsequio del Sr. Valerín; fabricante de las famosas lavadoras manuales— se espera por lo tanto que todos aquellos amigos y simpatizantes que hayan retirado listas se servirán entregar cuentas ese día, en el salón del Partido Comunista, al S Valerín.

A continuación seguimos con la publicación de las listas recibidas: Guillermo Barquero: ₡ 7.0 ; Rosa García: ₡ 53.25; Rigoberto Alvarez (Alajuela): ₡ 22.55.

VIENEN ₡ 531.40
J. Urbina 1.00
Gladis Sabalegui 2.00
Julia de Salas 1.00
Rosa Quirós 1.00
X. X. 0.50
Guillermo Chavarría 2.00
Marco Tulio Ramírez 0.50
José Ramón Zúñiga 0.25
Pánfilo Azofiefa 0.50

Panadería Pochet:
Alfredo Fernández M. 0.25
Gonzalo Fernández B. 0.50
Manuel Calvo Maroto 0.50
José Angel Madrigal S. 0.50
Marta B. de Brenes 0.50
Rodrigo María Soto 0.25

Ricardo Madrigal 0.25
S. Van Patten P. 0.25
Colombari Victor 0.50
J. Antonio Brenes P. 5.00
Jorge Madrigal S. 6.25
UN amigo 2.00
Miguel Castro 0.15
Camilo Cordero 0.10
Levi Calderón 0.25
Nautilio Hernández 0.50
Jesús Chacón 0.50
Martín Encina 0.50
Manuel Romo S. 2.00
Góngora 2.85
Martín Hidalgo 5.00
H. Zepeda Ortega 1.00
Alexis Corrales 0.25
Gerardo Fallas 0.50

Panadería Francesa
Jaime Chacón L. 5.00
Rafael A. Picado 0.25
X. X. 0.50
José A. Hernández 0.25
Israel González 0.25
Manuel Ramírez 0.25
Pedro Jiménez V. 1.00
Rosario Solano 1.00
Elio López 0.50
Pedro Brenes T. 0.50
Carlos Mora G. 0.50
José A. Guerrero 0.50
Jenaro Castillo 0.25
Rogelio Naranjo 2.00
Ricardo R. G. 0.50
Rafael Figueroa 0.25
Guillermo Barquero 1.00
Blanco 0.50
Isidro 0.50
Guevara 0.50
Lafuente 1.00
Barrantes 0.50
Dora 0.50
Flores 0.25
Mariano 0.25
G. Z. 2.00
X. X. 1.00
X. X. 1.40
X. X. 2.00
O. Alfaro S. 0.25
Manuel Soto 1.50
José María Vásquez 1.00
Sr. Calvo 3.00
Rafael Solano López 1.00
A. Córdoba J. 2.00
Raúl Madrigal 0.25
José T. Jiménez 0.25
M. T. Villalobos 3.00
José Dolores Molina 0.50
Rigoberto Alvarez M. 2.00
Jesús Artavia S. 1.00
Francisco Campos C. 0.50
Jorge Solano C. 1.00
Adalí Castillo 0.50
Juan Castillo 0.50
Claudio Rojas 0.10
Ismael Villalobos Z. 0.50
Angel Laurent Muñoz 0.50
Miguel A. Tares S. 0.25
Rafael Solana C. 1.00
Victor Soto Soto 0.20
Guillermo Rodríguez Z. 0.25
Raquel López López 0.25
Manuel Morera 0.25
Emilio León Herrera 1.00

TOTAL: ₡ 614.20

Comité de Prensa
"GRUPO PRO-BRAÑA"
13 de junio de 1940.

La crisis agrícola en Turrialba

El gobierno debe demostrar con hechos que en sus actuaciones pesa más el bienestar del pueblo que la complacencia a los capitalistas que financiaron la última campaña electoral

Para aliviar la aguda crisis que sufre Turrialba, como con secuencia del abandono que de las actividades bananeras hiciera en esa zona la United, se ha pensado en establecer un ingenio el cual dará trabajo a muchos obreros y al mismo tiempo incrementará la producción de caña de azúcar de los pequeños productores. Este sería montado con fondos del Estado, en vista como lo dijimos, a remediar un tanto la

crisis de esa zona agrícola.

También se ha pensado en que el Estado monte en Turrialba una fábrica para la destilación y producción de espíritu motor a base de caña de azúcar. Solo que en el caso de montar esta fábrica, se prescindiría de la creación del inge-

Alrededor de este asunto queremos decir brevemente nuestro criterio: es claro que el gobierno hace muy bien en preocuparse por desarrollar e incrementar la producción agrícola del país, que es necesario en zonas como la del Atlántico pensar con seriedad e n resarrollar un plan orpánico que nos permita por la Frutera, para incorporar esas zonas, abandonadas a la producción agrícola nacional y remarcarlas de nuevo a la producción así la situación de centenares de trabajadores que están abocados a la ruina. Parece que la idea de la instalación del ingenio de azúcar en Turrialba ha sido combatida por ciertos intereses, parece que Lindo y Nihaus, se han opuesto a tal proyecto y han hecho pesar en la decisión del gobierno, su punto de vista de grandes productores de azúcar que no ven con buenos ojos que exista competencia alguna para el monopolio que prácticamente tienen del azúcar en el país.

Pero en el momento actual, presente, el gobierno debe hacer que en sus desiciones pese más el bienestar del pueblo que la complacencia a los

grandes intereses que financiaron su campaña. El gobierno y el pueblo de Turrialba deben empeñarse en que se instale lo más pronto que sea posible ese ingenio y si se puede también la fábrica de espíritu motor, que debe funcionar en el centro de Turrialba.

No dude el gobierno en favorecer a un sector importante de trabajadores de la agricultura, aunque para ello tenga que combatir en el terreno económico a Lindo y Nihaus. Si así no lo hiciera probará que en su política está primero la protección a los grandes intereses que presionan en él haciéndole valer los recursos que pusieron del lado de un partido en la pasada campaña electoral.

Más oportunidad para entrar al CONCURSO de TRABAJO

10 suscripciones le dan derecho a entrar en la rifa de un elegante vestido de casimir.
5 suscripciones le dan derecho a entrar en la rifa de una lavadora manual.

A los lectores de TRABAJO

Este periódico que Ud. lee con tanto interés cada semana, se fundó el 14 de julio de 1931. Se ha sostenido durante nueve años, porque siendo el periódico más libre de Costa Rica, ha merecido la simpatía y el respeto de miles de ciudadanos que saben reconocer la importante labor que hace un periódico cuando analiza libremente todos los problemas, rompiendo las barreras de los intereses creados.

Ud, consciente lector de "Trabajo", puede medir el valor y el esfuerzo enormes que representa esta publicación que semanalmente le ofrece la información más completa de los problemas nacionales e internacionales.

Los gastos de edición no se financian con anuncios y la administración no puede pagar empleados para controlar debidamente la circulación; en tales condiciones, muy diferentes a las de una empresa comercial, "Trabajo" tiene que resolver sus propias dificultades económicas buscando cooperación entre sus lectores, por lo cual ahora con ocasión de celebrarse dentro de poco el noveno aniversario de este periódico, le pedimos a Ud. mínimo esfuerzo de recomendar nos el nombre de un nuevo suscriptor.

Este pequeño esfuerzo realizado por cada uno de los lectores de "Trabajo", nos pondrá en condiciones de aumentar las páginas del periódico y de mejorar su presentación. Sea Ud. un activo lector de "Trabajo" y coopere con nosotros llenando inmediatamente el cupón adjunto o avisando a Luisa González al teléfono 4579.

Recomiendo como suscriptor de "TRABAJO" a

Dirección
firma
Envíe este cupón al apartado 1386.

Europa ha sido...

VIENE DE LA PAG. 1ª...
rotarán los pueblos y nunca los plutócratas y los políticos venales! Esta es la lección que no deja la experiencia dolorosa de los últimos años. El mundo no será de Hitler! El mundo no será del fascismo! El mundo romperá sus cadenas en esta tragedia y vivirá para la libertad y para la democracia, pero para una democracia cimentada sobre un régimen de justicia social!

Y pongamos nosotros, los verdaderos antifascistas y antihitleristas, nuestra barba en remojo. Preparemos para combatir nosotros la "quinta columna" que a veces está encubierta con ropajes democráticos. Somos nosotros los auténticos antifascistas, los que debemos tomar en nuestras manos la bandera en la lucha contra la "quinta columna"!

Una valiosa ayuda a "Trabajo" y un digno ejemplo de una compañera

La compañera Carlota Obando, de Puerto Cortés, en un encomiable esfuerzo digno de ser imitado por todo el Partido recogió la suma de ₡20.00 que envió a la administración de "Trabajo" para ayudar a nuestro periódico. La compañera Obando ha comprendido la importancia que tiene nuestro periódico pa-

ra el movimiento de los trabajadores, y ha demostrado esa comprensión de manera muy efectiva. Esperamos que el ejemplo de esta compañera, a la que "Trabajo" felicita por su labor, estimule a todos los compañeros a colaborar efectivamente en pro de nuestro semanario.

CONVOCATORIA

Miércoles 19 a las 7.30 de la noche

Reunión general de todas las mujeres militantes y simpatizantes del Partido.

LUISA GONZÁLEZ

Hay que luchar porque la Ley de Salario Mínimo no sea burlada

La industria del café está amenazada de muerte. Los beneficiadores se mueven en defensa de sus intereses y a no dudar, mucho obtendrán. Ellos son unos pocos—comparados con las decenas de miles de campesinos que laboran los cafetales—, tienen una mediana organización, pero sobre todo una gran influencia. De tal manera los beneficiadores echan el peso de la crisis, que ya comienza a tronar en nuestro cielo, sobre las clases misérrimas de nuestro pueblo. A ello no hay derecho, a no ser el derecho de la fuerza. Nuestra clase campesina carece de organización y a no ser por nuestra voz, la voz de "Trabajo" nadie se acuerda de ella la verdadera productora de riqueza.

Según el informe del "Instituto del Café" los salarios, sueldos y servicios que el café paga en forma constante asciende a la suma de ocho millones de colones al año. Dinero el cual se distribuye en una población rural de 144.626 personas, que se alojan en 27.652 viviendas existentes en las distintas zonas cafetaleras del país. Como primer observación de estos números sacaremos la confirmación que cada vivienda corresponde a un cabeza de familia de 5 a 6 miembros. Pues bien, haciendoles sólo dos divisiones llegamos a

la conclusión que estos miserables hogares no reciben ni un colón al día de entrada. Quien sea un verdadero demócrata tiene que admitir que esta inhumana explotación de que son objeto nuestros campesinos es el germen del fascismo contra el cual debieran luchar todos esos que se sienten "social-demócratas" si es que en verdad aspiran a ser verdaderos demócratas.

Compañeros! nuestra posición justa ante el actual problema cafetalero es luchar por que se cumpla la Ley del Salario Mínimo. Luchar porque la Ley de dos colones a las Dos no siga siendo burlada. Ello es un punto de nuestra plataforma política; en el artículo tercero, parte segunda de Política Obrera, nosotros propugnamos por la modificación de esta Ley en el sentido de elevar la tasa de los salarios.

Así como no debemos permitir que el cambio sea elevado del actual tipo, que las Municipalidades sean desprovistas de sus exiguas entradas (siete céntimos por fanega) así no debemos permitir que los actuales salarios que son muy bajos, sean rebajados. NO DEBEMOS PERMITIR QUE SIGA SIENDO BURLADA UNA LEY DE LA REPUBLICA; LA DEL SALARIO MINIMO.